
“EL QUE PREGUNTA NO 
YERRA; SI LA PREGUNTA 
NO ES NECIA”

¿Cuánta ignorancia hay en mí? Mucha. De muchas cosas no sé 
absolutamente nada, de otras un poquito. Albert Einstein formuló 
que “todos somos muy ignorantes. Lo que ocurre es que no todos 
ignoramos las mismas cosas”. 

Existen personas sin comprender  que no podemos saber todo de 
todo. Inclusive, se sienten mal si les falta algún conocimiento y 
hasta hacen sentir mal a quien no sabe de un tema particular.

Mi punto aquí es que debemos entender que muchas veces 
tendremos que preguntar, ¡y no es malo! Debemos estar 
convencidos primero de que no es malo no saber… aunque sean 
informaciones que deberíamos de saber o que algún día supimos. 
Un gran problema ha sido el sistema social en que hemos crecido. La competencia impera en todos 
los ámbitos y no queremos quedarnos detrás de nadie. La pregunta es: ¿detrás de qué? Cuando lo 
malo es cometer errores por no preguntar, o no aprender por la misma razón.

Siempre nos querrán hacer pensar, que somos tontos por no conocer o recordar una información. 
Le aseguro que usted sabe muchísimas cosas que yo no sé. Si quiero realizar ese trabajo que no sé, 
mejor lo contrato o le pregunto. Pero no me pondré de tonto a hacerlo sin saber… eso sí sería una 
tontería.

Con el dinero tenemos una situación muy especial. Pasamos los primeros años de nuestra vida 
aprendiendo cosas que nos lleven a ganar dinero. Lamentablemente, no está diseñado nuestro 
sistema para aprender a sacarle el mayor de los provechos.

Tener el dinero puede llevarnos a crear capital. Luego, tendremos que invertirlo para que venza a 
la inflación. O sea, que, pasado el tiempo, yo pueda adquirir más con él de lo que hubiese adquirido 
cuando lo obtuve.

Cada vez que traspaso una puerta que necesita de cierta sabiduría que no tengo, lo primero que 
hago es preguntar. A veces, debo confiar en otros para lograr el objetivo… recibir orientación de 
quien se desenvuelva  mejor que yo en la tarea. Lo que le aseguro es que siempre pregunto, pues 
lo que es tonto, es no preguntar.

DIEGO A. SOSA
Consultor, Conferencista y Escritor
@diegososasosa

COMO DICE EL REFRÁN

Junio 2019

?


